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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTA CONSEJERO DEL IEEQ LIBRO EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA   
El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, presentó el libro de su autoría “Ilegalización de partidos políticos. 
Necesidad de regulación en México”, en la sala de la Comisión Permanente de la LXIV Legislatura del Senado de la 
República. La obra fue comentada por el Senador Mauricio Kuri González, coordinador del Grupo Parlamentario 
del Partido Acción Nacional; el Senador José Erandi Bermúdez Méndez, Vicecoordinador de dicho grupo 
parlamentario, la Senadora Nadia Navarro Acevedo, así como por el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Santiago Nieto Castillo. El Senador Mauricio Kuri dijo 
que el libro realiza importantes aportaciones de derecho comparado, respecto de prácticas de partidos políticos y 
candidaturas que ponen en peligro el sistema democrático, por lo que nutre la discusión sobre el 
perfeccionamiento del sistema de partidos en México. En su oportunidad, Santiago Nieto Castillo, Titular de la UIF, 
expuso que el texto analiza prácticas de los partidos políticos, criterios de cortes internacionales y tribunales 
constitucionales, legislación comparada y teoría jurídica, que abona al debate sobre la necesidad de regular la 
figura de ilegalización de partidos políticos en nuestro país.  Al evento asistió la Magistrada Martha Leticia 
Mercado Ramírez, así como funcionarias y funcionarios públicos, representantes del Gobierno de Tamaulipas, 
estudiantes, integrantes de la academia y público en general. (N 8) 
 
http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2019/03/30/presenta-consejero-del-ieeq-libro-en-el-senado/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/luis-espindola-presenta-obra-de-derecho-electoral-3253723.html 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/presenta-consejero-del-ieeq-libro-en-el-senado-de-la-republica/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=26776 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
MILITANTES DEL PRI DEBEN ABONAR A LA UNIDAD: JOSÉ NARRO  
En su visita a Querétaro el aspirante a dirigir el Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Narro refirió que 
los militantes de ese organismo político deben abonar a la unidad y la resolución de pendientes que hay en el 
partido. “Deseo que el priismo Queretano recupere la unidad, deseo que el priismo Queretano recupere la 
confianza, el entusiasmo y a la convicción de que pertenecemos a un gran instituto político”, refirió. (DQ) 
 
NO MÁS SIMULACIÓN EN EL PRI, URGE NARRO  
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) debe dejar la simulación desde la base y las dirigencias, ya que de no 
hacerlo no habrá un reencuentro con la sociedad, y para eso requieren de congruencia, afirmó el aspirante a la 
dirigencia nacional del organismo político, José Narro Robles. (DQ) 
 
 

http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2019/03/30/presenta-consejero-del-ieeq-libro-en-el-senado/
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/luis-espindola-presenta-obra-de-derecho-electoral-3253723.html
https://queretaro.quadratin.com.mx/presenta-consejero-del-ieeq-libro-en-el-senado-de-la-republica/
http://sinpermiso.mx/?p=26776


 
SÁBADO 30 DE MARZO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

NARRO, INICIA CAMPAÑA POR DIRIGENCIA DEL PRI  
El aspirante a la dirigencia nacional del PRI, José Narro se reunió con militantes y líderes del tricolor en Querétaro, 
donde inició su campaña y afirmó que buscará retomar la fuerza del partido en caso de lograr el cargo. (DQ, EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CONSTRUCTORES A PIQUE, SIN OBRAS PÚBLICAS 
Al mínimo de su operación se encuentran las empresas constructoras de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), al reportarse niveles de ocupación de solo el 30%, informó el presidente de esta corporación, 
Álvaro Ugalde Ríos, al advertir riesgos de quebranto en algunas empresas. (DQ, principal) 
 
EUQ: AUMENTAN 5.7% LAS EXPORTACIONES DEL ESTADO: INEGI 
Frente a lo que se alcanzó en 2017, durante 2018 se incrementó 5.7% el monto de las exportaciones que se 
hicieron desde Querétaro, dio a conocer el Inegi. (EUQ, principal) 
 
AM: ENCUENTRO UN PRI VIVO: NARRO ROBLES 
José Narro, aspirante a la presidencia del CEN del PRI, comentó que, aunque en el estado su partido está dividido, 
encuentra un organismo vivo, pues “la propia diferencia expresa vida”; sin embargo, también invitó a sus 
militantes a la unión, la congruencia, la lealtad y la búsqueda de soluciones de los problemas que enfrentan. (AM, 
principal) 
 
N: OTROS 25 MDD: FDS 
El gobernador Francisco Domínguez consolidó el acuerdo de inversión por 25 millones de dólares para Querétaro 
por parte de la empresa canadiense Exco Technologies durante su gira de trabajo en Toronto. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR BUSCA INVERSIÓN DE EMPRESA DE VIDEOJUEGOS PARA INSTALARSE EN QUERÉTARO 
El gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, busca concretar un proyecto de inversión a mediano 
plazo, a través de una empresa líder de videojuegos. Esto como parte de su quinto día de trabajo en su gira que 
realiza por Toronto, Canadá. Además, dio a conocer que acudió a un seminario, en donde se dará a conocer 
Querétaro como destino de oportunidades en el sector de la manufactura espacial y automotriz. (CI, INQRO, EUQ, 
DQ, AM) 
 
COLOCARÁN EN QUERÉTARO 1,840 CRÉDITOS DE FOVISSSTE  
Con los cuales los trabajadores del Estado podrán acceder a viviendas en la entidad, aseguró Agustín Gustavo 
Rodríguez López, vocal Ejecutivo del FOVISSSTE Refirió que de diciembre a la fecha se han liberado en el Fovissste 
a nivel nacional 43 mil solicitudes de crédito y que para otorgar los financiamientos se redujo de 80 a 100 la 
puntuación mínima que se requiere para acceder a los mismos. (N, EUQ, DQ) 
 
GIRA #ESDEVALIENTES PASÓ POR LA UAQ  
“El celular en la mano a la hora de manejar se ha convertido en una epidemia”, aseguró el piloto de carreras 
profesionales Fernando Urquiza durante la conferencia #EsDeValientes conducir con seguridad que impartió a 
estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Como parte de dicha gira en lo que va del año, la 
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Secretaría de la Juventud (SEJUVE) ha visitado tres instituciones de educación superior –Instituto Tecnológico de 
Querétaro, Tecnológico de Monterrey, campus Querétaro y Universidad Autónoma de Querétaro- en beneficio de 
tres mil estudiantes. (N, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN, UAQ Y MUNICIPIO DE EL MARQUÉS  
Con el objetivo de formalizar el trabajo conjunto entre ambas entidades, la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ) y el gobierno Municipal de El Marqués suscribieron un convenio de colaboración que permitirá a los 
estudiantes de la Máxima Casa de Estudios del estado realizar prácticas profesionales y servicio social en las 
oficinas gubernamentales. Al encabezar junto con el edil marquesino, Lic. Enrique Vega Carriles, el protocolo de 
firma del documento, la rectora de la UAQ, Dra. Teresa García Gasca, agradeció la confianza depositada en esta 
Institución. (N, DQ, EUQ) 
 
COLONOS DE EL REFUGIO, CONTRA PASO PEATONALES SUBTERRÁNEOS  
Por Gonzalo Flores 
Mínimo, son dos pasos peatonales los que debe construir el gobierno municipal tanto de Querétaro como de El 
Marqués sobre el Anillo Vial Junípero Serra, en opinión de los colonos de El Refugio, quienes también solicitaron a 
la autoridad a través de escritos otras propuestas y servicios, pues consideran que este fraccionamiento “está en el 
abandono” por la autoridad. (AM) 
 
LUIS NAVA PARTICIPÓ EN REUNIÓN DE TRABAJO DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE ALCALDES 
Durante la LVI Sesión Ordinaria de la Asociación Nacional de Ayuntamientos y Alcaldes (ANAC) que se celebró en 
la capital de San Luis Potosí, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en su carácter de Vicepresidente de 
la ANAC, tomó protesta a los Alcaldes de Hunucmá, Yucatán, y de Tangancícuaro, Michoacán, como integrantes de 
la Comisión de Elecciones que será la responsable de llevar a cabo la renovación del Comité Ejecutivo Nacional. (CI, 
N, AM, EUQ) 
 
LANZARÁN LA RUTA “FOLKLOR Y CALLE”  
EL próximo 10 de abril, la Secretaría de Turismo del Municipio de Querétaro, lanzará la Ruta Folklor y calle, con el 
objetivo de impulsar la riqueza que tiene la ciudad en calle, informó el Gerardo Cuanalo. (DQ) 
 
COMERCIANTES DEL CENTRO TENDRÁN SU PROPIA APP  
En aproximadamente un mes estará en funcionamiento aplicación que proyecta desarrollar la Asociación de 
Comerciantes del Centro Histórico para productos, informó el presidente de la organización, Alfonso González 
Hurtado. (DQ) 
 
QUE AÚN INVESTIGAN LAS CONCESIONES DE MARCOS  
No hay una fecha legal para que los colegios de abogados y contadores públicos informen sus conclusiones sobre la 
revisión que realizan de cinco concesiones autorizadas en la pasada administración municipal, informó Apolinar 
Casillas, Secretario de Gobierno municipal. (DQ) 
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URGE RESOLVER SITUACIÓN DE RELLENO SANITARIO EN CORREGIDORA  
Por Gonzalo Flores 
La iniciativa del Relleno Sanitario Metropolitano es un proyecto a mediano plazo, por lo que es urgente resolver la 
situación del vertedero del municipio de Corregidora, para disminuir lo que actualmente se gasta en la disposición 
de los residuos al ser trasladados a Colón, indicó el alcalde Roberto Sosa. (AM) 
 
GUARDIA NACIONAL SE INSTALARÁ EN EL MARQUÉS  
Ante la petición del gobierno federal en alguna plática previas que han tenido, la administración municipal del El 
Marqués, está en búsqueda de un predio que adquirirá para instalar una base de la Guardia nacional en esta 
demarcación, refirió el alcalde Enrique Vega. (DQ) 
 
APLAZAN EL CIERRE DEL ACCESO AL CIMACUÁTICO  
El grupo de desarrolladores de Real del Cimatario aplazaron el cierre del camino a La Noria y el parque 
Cimacuático, pues abrieron la mesa de negociaciones. El representante legal del fraccionamiento, Jorge Alberto 
Flores Rosas confirmó que retiraron temporalmente las lonas de aviso de que el camino se cerraría en muestra de 
la voluntad de solucionar con conflicto. “En primer término un punto que debe quedar claro es que parte del mal 
llamado camino se encuentra en una propiedad privada debidamente escriturada, por lo cual hoy día gobierno del 
municipio de El Marqués se ha acercado a tener un diálogo para poder solucionar el conflicto que hoy día se ha 
suscitado”. La reunión será directamente con el secretario de Gobierno de El Marqués, José Belén Robles Campos. 
(DQ) 
 
REGRESA PARALIBRO PARA FOMENTAR LA LECTURA  
Las talleristas de la Casa de la Cultura de La Cañada se apresuran a acomodar y ordenar los libros en los estantes 
transparentes del Paralibro que se ubica en el jardín Hidalgo. Buscan promover la lectura entre los habitantes de la 
cabecera municipal de El Marqués, dando nueva fuerza al proyecto. (EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO ES TERCERO EN REPORTE DE RECURSOS A SHCP  
Por Miguel Tierrafría  
De acuerdo con el ‘Índice de calidad en la información reportada sobre los recursos federales transferidos’, emitido 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y retomado por aregional, durante 2018 el promedio a 
nivel nacional alcanzó 77.4 puntos en una escala de 0 a 100, de la cual, Querétaro se ubicó el tercer lugar en cuanto 
a calidad reportada sobre los recursos federales recibidos. (AM) 
 
TRAEN A ESTADO A EMPRESA LÍDER EN MOBILIARIO  
México y Barcelona se unen y traen a Querétaro, la primer Flagship store de idelika más La forma. Esta empresa, 
con la nueva apertura, se consolida como líder en diseño, desarrollo y comercialización de mobiliario y 
complementos decorativos, Número uno en México en stock y crecimiento. (EUQ) 
 
AUSENTES LEGISLADORES DE MESA DE TRABAJO DE GANADEROS DEL ESTADO  
Nadie defiende lo que no conoce”, lamentó este viernes el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, ante la 
ausencia de legisladores federales a la Mesa de Trabajo convocada por el organismo a su cargo, a donde sólo 
acudieron la senadora Lupita Murguía y la diputada federal Sonia Rocha. “Si no les interesa el sector (ganadero) 
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que nos lo digan. Un servidor ni siquiera conoce a algunos legisladores. Si son más importantes otras economías 
que nos digan para buscar vías alternas para gestionar y bajar recursos”, dijo contundente el dirigente ganadero, a 
los legisladores faltistas. (PA, N, DQ, AM, EUQ) 
 
POLÍTICAS PÚBLICAS DE AMLO AFECTAN SECTOR CAMPESINO: UGRQ  
El sector campesino en Querétaro se ha visto afectado por la política pública implementadas por el gobierno 
federal, las cuales ha impactado de manera negativa en la economía de las familias, así lo aseguró Luis Vega 
Camacho, ganadero de Ezequiel Montes e integrante de la UGRQ, quien agregó que hay incertidumbre sobre el 
incremento que se pueda dar en los precios de los productos del campo. (EUQ) 
 
UTEQ Y SIEMENS FORTALECERÁN PROGRAMAS DE ESTUDIO CON MIRAS A LA INDUSTRIA 4.0  
A través de la firma de un convenio general de colaboración, la Universidad Tecnológica de Querétaro y la empresa 
Siemens incorporan tecnologías digitales a los planes de estudios de la institución educativa para unificarlos y 
agregar mayor valor curricular a las asignaturas. (N) 
 
AUMENTA 11% COSTO DE LA CONSTRUCCIÓN EN EL ESTADO  
El costo de la construcción en Querétaro incrementó 11% en el último año, mientras que la 
inacción fue de 5%, lo que significa un menor margen de utilidad, informó Álvaro Ugalde Ríos, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Pérez pasea a Narro en Querétaro. Nos cuentan que durante la visita de José Narro a Querétaro, donde encabezó 
un encuentro con la militancia priista en Querétaro, fue el presidente del Comité Municipal del tricolor, Francisco 
Pérez, quien promovió la visita del exsecretario de salud en la entidad. Nos comentan que don José pasó de mesa 
en mesa para saludar a los más de 400 asistentes que participaron en el encuentro en vísperas de la renovación de 
la dirigencia nacional del PRI. Acusan a Ruiz de boicotear visita de Narro. En más de la visita de José Narro, nos 
comentan que, por redes sociales circuló la versión de que el dirigente estatal de este partido Juan José Ruiz 
boicoteó el encuentro que tuvo Narro con la militancia del tricolor debido a que se convocaron de última hora 
reuniones con representantes de los Comités Municipales del tricolor. Estas reuniones, además, nos cuentan, se 
difundieron a través de redes sociales por Juan José, quien nos dicen apoya al gobernador de Campeche Alejandro 
Moreno, quien también busca la presidencia nacional del PRI. (EUQ 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  

 
SALUDOS CORDIALES 




